

DIE VERANTWORTUNG DER MENSCHHEIT

RLJ-1569-DE

JOHN S. TORELL

16. OKTOBER 2016

TEIL 4: DIE BERUFUNG DES MENSCHEN

DER HINTERGRUND VON JOSUA

Josua wurde in Ägypten geboren und er war zur Zeit des Exodus bereits erwachsen. Die Israeliten hatten erst wenige Monate in der Wildnis verbracht, als sie von einer bewaffneten Streitmacht der Amalekiter angegriffen wurden. Josua wurde von Moses dazu auserkoren, die Israeliten im Kampf anzuführen. [2 Mose 17:8-16](#)

Josua war vom Stamme Ephraims und stieg zum Herrscher auf. Damals begann das Erwachsenenalter mit 30 Jahren, was bedeutet, dass er bereits über 30 war, als er Ägypten verließ. Als Herrscher wurde er als einer der Kundschafter auserwählt. [4 Mose 13:1-8](#)

SEIN PERSÖNLICHER GLAUBE

Zu Beginn des Exodus hatte Josua einen tiefen Glauben an Gott und er respektierte Moses und Aaron als Männer Gottes. Die Bibel sagt nichts darüber aus, dass Josua jemals den Wunsch geäußert hätte, der Nachfolger Mose zu sein. Als er und die anderen elf Kundschafter zurückkehrten, war Josua über deren Unglaube erzürnt. [4 Mose 13:25-33](#); [14:1-20](#)

Josua wusste, dass das Schicksal der Israeliten vom Herrn abhängte und er weigerte sich, das Tabernakel zu verlassen. [2 Mose 33:11](#)

DIE HAND GOTTES AUF JOSUA

Moses machte Josua zu seinem persönlichen Assistenten. [2 Mose 24:13](#)

Es gab einen Vorfall, bei dem Moses Zweifel bezüglich Josuas Motivation hatte. [4 Mose 11:24-29](#)

ZEIT FÜR EINEN FÜHRUNGSWECHSEL

Als Moses mitgeteilt wurde, dass seine Zeit auf Erden zu Ende ginge, war er beunruhigt, da noch kein Nachfolger von Gott auserwählt worden war.

Mose wurde gesagt, dass Josua ihm nachfolgen würde, und um sicherzustellen, dass die Kinder Israel dies auch wussten, befahl Gott einen Ordinationsdienst für Josua. [4 Mose 27:12-23](#)

Es gibt nichts Negatives, das in der Bibel über Josua aufgezeichnet ist. Er war bereit für seine Aufgabe, als die Zeit für ihn kam, der nächste Anführer der Kinder Israels zu werden. [5 Mose 34:9](#)

DIE FÜHRUNG ÜBERNEHMEN

Josua befand sich für über 40 Jahre in Ausbildung. Er sah die zehn Plagen die Ägypten zerstörten, er erlebte den Marsch durch das Rote Meer, er wurde Zeuge von Wundern als sich das Volk in der Wildnis befand, er sah Rebellion und wie Gott die Rebellen



tötete und er sah den Zorn, der Moses die Ehre kostete, die Israeliten ins gelobte Land zu führen.

Und dennoch brauchte Josua noch immer die Versicherung, dass er mit Zuversicht das Kommando haben könnte, obwohl er ein erfahrener Veteran in physischer und spiritueller Kriegsführung war. [Josua 1:1-9](#)

EINE ZWEITE VERSICHERUNG

Für mehr als 40 Jahre war Josua an die tägliche Versorgung mit Manna gewöhnt. Nahrung wurde auf übernatürliche Weise Tag für Tag über viele Jahre bereitgestellt, aber als die Israeliten das gelobte Land erreichten, kam die tägliche Versorgung mit Manna zum Ende. Dies war eine große Veränderung und Josua brauchte eine Versicherung, dass Gott noch immer mit ihm war. [Josua 5:10-15](#)

DAS ENDE SEINES LEBENS AUF ERDEN

Jeder kann ein Rennen beginnen, aber es bedarf Beharrlichkeit, dieses auch zu beenden.

Josua diente Gott für etwa 30 Jahre in Ägypten.

Er war Gott treu während der 40 Jahre, die das Volk in der Wildnis verbrachte.

Er diente Gott ebenso während seiner 40 Jahre im gelobten Land.

Josua führte ein konsequentes Leben auf Erden und blieb bis zum Ende stark. [Josua 24:13-29](#)

Bedenke: es ist nicht so wichtig, wie Du Dein Leben beginnst, nachdem Du gerettet wurdest, sondern wie Du es beendest!

Hast Du ein Ohr, um zu hören?